

Viernes  
**21**  
Diciembre

### MEMORIAS



manganozo arriba.  
manganozo abajo.

■ Época de cenas y comidas de Navidad, esperamos que haya energía

suficiente para que todos puedan celebrarlas

■ Aunque sí se va la luz, habrá que aplicar el tango... y todo a media luz

■ A media luz, no sabemos, pero a dos velas se van a quedar algunos inversionistas en Argentina, y algunos inversores en empresas inversoras en Argentina, como se devalúe el peso.

■ Donde no faltaron la luz, ni los buenos deseos, fue en la Cena de Navidad de El Día.

■ Buena acogida la que está teniendo, desde el primer día, la cinta de San Mateo que, al precio de 100 pesetas se puede adquirir junto al extraordinario de fin de año

■ Es la mejor manera de mantener los buenos recuerdos que suele dejar esta fiesta entre quienes la vivimos con tanta ilusión.

### FECHAS

#### SANTORAL

#### Santos de hoy:

Santos Pedro Canisio, Anastasio, Glicerio, Festo y Tomás.

#### Así pasó:

Un 21 de Diciembre sucedieron, entre otros, los siguientes acontecimientos: **1959.** Llega a Madrid el presidente de EEUU, Dwight Eisenhower, visita que supone el reconocimiento internacional del régimen de Franco.

**1968.** Parte para la Luna la nave espacial estadounidense "Apolo VIII".

**1980.** Aprobado el Estatuto de Autonomía de Galicia.

**1984.** José Antonio Ardanza, elegido presidente del Gobierno vasco en sustitución de Carlos Garaikoetxea.

### EL DÍA

#### UNA GRAN REUNIÓN DE NAVIDAD

Cada año, la cena de Navidad de EL DÍA reúne en Cuenca a vendedores de prensa, corresponsales, colaboradores, trabajadores y autoridades, a los que este año se unieron los miembros del Consejo de Redacción, con el fin de deseamos todos felicidad en estas fechas.



### Argentina

#### SU CRISIS ES UNA GRAVE AMENAZA

La crisis argentina entra en niveles dramáticos, mientras su Gobierno no logra imponer la paz social. Aparte de la situación de una gran capa de población, preocupa un posible efecto dominó de la crisis sobre otras economías de la región, y sobre la española.



## Bono-Parte

PEDRO JOSÉ GARCÍA HIDALGO (Colaborador habitual de EL DÍA)

Bono ha conseguido uno de sus sueños: ya tiene su propia televisión..."

**B**ONO-PARTE José I de Castilla-La Mancha, Bono para más señas, ha conseguido uno de sus sueños: Ya tiene su propia televisión. Parece ser, así lo anuncia la propaganda, que "su" televisión es también "la nuestra", aunque eso esta por ver. La cosa no ha empezado nada bien, ya que hubo algún que otro problemilla en la selección del personal, la comisión de control va a estar controlada por el PSOE —el controlador que se controle buen controlador será—, y en la gala de presentación, un tanto "carilla", celebrada en el Auditorio de Cuenca, hubo una cuidadosa selección de los invitados. El estreno de la Televisión autonómica ha tenido lugar en el día de Santa Cecilia, lo cual es sintomático, con la emisión de la susodicha gala y de algún informativo. La gala, dicho sea de paso, tiene, para mí, muy poco interes; otra cosa muy distinta ocurre con los

informativos. Es evidente que los medios de comunicación, y la televisión entre ellos, se han convertido en una pieza clave del funcionamiento de una sociedad moderna y democrática, con lo cual deberíamos estar contentos con el nacimiento de uno nuevo. Sin embargo, y aunque coincidamos con Katz (1986) en que "la influencia de los medios no es total, ni directa, ni inmediata", no podremos dejar de afirmar con Gil-tín (1978) que "el principal efecto de la televisión no es el de cambiar el sistema político, pero sí el de concurrir a su mantenimiento mediante el efecto de reforzamiento". Es esto último, aplicado a un político como Bono, agotado políticamente y dedicado a mantenerse, lo que me hace situarme a la defensiva; es eso lo que me hace pensar que "nuestra televisión" puede convertirse en un instrumento propagandístico para apuntalar el régimen Bonis-

ta. En todo caso, esa opinión puede, sin duda, cambiar, dependiendo de lo que veamos y oigamos en "nuestra" tele. Yo quisiera considerar a la televisión autonómica como "mi" tele, y, para ello, voy a proponer la emisión de algunos programas. En primer lugar emitiría el documental. "Quien hace la ley hace la trampa", dedicado a analizar la legislación autonómica de Castilla-La Mancha destinada a limitar los años de mandato del Presidente Regional. En la sección de documentales, un documento interesantísimo sería: "Cuenca y sus deyecciones caninas: un muestrario al aire libre". En el apartado de series, sugiero: "Misión imposible", compuesta de varios capítulos, entre los que destacaría:

1.- ¿Tendremos presupuestos municipales en Cuenca en esta legislatura?

2.- ¿Conseguirá la edil con- quense de urbanismo convocar su

comisión en tiempo y forma?

3.- ¿Justificará a tiempo el equipo de gobierno socialista del Ayuntamiento de Cuenca los fondos FEDER? Otra serie podría titularse "Todos iguales, todos diferentes", y estaría formada por:

1.- La ORA de la esposa de Bono: aparcar, en Toledo, es fácil —¡para algunas!—.

2.- Bautiza a tus hijos como Reyes: el ejemplo del Presidente. Y, claro, hay que insertar publicidad, por lo que aconsejo, por ejemplo, una campaña de difusión de la gratuidad de los libros de texto que tendría el siguiente mensaje: Los libros verás, pero no los tocarás —¡ni, por supuesto, su-brayará!—. En todo caso, habrá que esperar el desarrollo de nuestro canal autonómico y estar muy atentos, sobre todo, a nuestros informativos, por si vemos que asoma la patita el "Bono-parte". ¡Ah!, y el "Bo-No-Do".



JAVIER ROMERO

## La alegría de los villancicos tradicionales

Ayer, la Rondalla de Ismael trajo a nuestra redacción toda la alegría de la Navidad tradicional, con el sabor de los villancicos y la oportunidad de compartir unos momentos de buenos deseos, con la mejor voluntad. Las rondallas, estos días, al igual que en el mes de mayo, alegran calles y hogares y mantienen vivo el espíritu de unión, porque la Navidad invita a compartir y repartir alegría.